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昨晚，2019 年光州游泳世锦赛男子 200
米自由泳决赛中，中国名将孙杨以 1 分 44 秒
93的成绩成功卫冕，这是他世锦赛第11枚个
人金牌。赛后孙杨表示，自己的成绩、精神值
得所有对手尊重。

至此，孙杨也超越美国运动员罗切特，成
为获得世锦赛个人金牌数第二多的男子运动
员，仅次于美国名将菲尔普斯的15金。

在比赛中，孙杨前半程落后第一名的选
手有1秒之多，但凭借强大的后程实力逐渐赶
超。最先触壁的立陶宛选手被判犯规，孙杨
最终获得冠军。

赛后接受采访，孙杨对自己的成绩表示
满意，“特别在近 2 年，有这个成绩，还是很
好。能看到虽然现在高手很多，但能像我这
样保持高水平的很少。很开心，能这样确实
很不容易。”

虽然成绩不错，但他的比赛过程却异常
艰辛，孙杨说：“最后50米，很累了，但我想还
是坚持下来，有(这个)能力。咬着牙，就是像
教练说的，注意节奏。确实这几天连续(比
赛)，肌肉很疲惫，已经尽力完成比赛。”

但在颁奖仪式中，又上演了类似霍顿的
丑陋一幕——并列获得铜牌的英国选手斯科
特·邓肯拒绝和孙杨以及亚军获得者合影。

而孙杨则在领奖台发出怒吼——“我是
冠军，你是个失败者”回应了斯科特·邓肯的
不尊重行为。

这是孙杨3天以来的第6枪比赛，上午他
还参加了800米自由泳的预赛，并顺利进入决

赛。“今天做完治疗，下午只休息了一个半小
时，整个人身体发软。”“我做好我自己，别人
比我好我也没办法，但今天我想成绩、精神，
值得所有对手尊重。”

今晚，孙杨将参加男子 800 米自由泳决
赛。

在23日上午举行的光州世界游泳锦标赛
男子 800 米自由泳预赛中，孙杨以 7 分 48 秒
12的成绩位列第八位，“压线”晋级决赛。

这是孙杨在本届世锦赛上的第五枪。他
从21日起先后参加了400米自由泳预赛和决
赛、200米自由泳预赛和半决赛、800米自由泳
预赛。

“凌晨 2 点才睡，早上 7 点 40 左右起床，
800 米自由泳选手中只有我同时兼了 200 米
和 400米比赛。”孙杨说，“非要说在这些项目
中有取舍，以我的个性来说放弃很难，我练得
也很辛苦，就当是对自己的锻炼，能坚持下去
就非常满意了。”

“这个项目虽然参赛的人不多，但水平都
非常高，就看谁能发挥得更好。”孙杨赛后告
诉记者。

意大利选手帕尔特里涅利以7分45秒70
的成绩排名预赛第一。澳大利亚人霍顿以 7
分52秒65位列预赛第14名，被淘汰出局。霍
顿赛后称，800米自由泳不是自己的主项，他
的主要精力放在 200 米和 400 米自由泳。本
届世锦赛上，霍顿没有参加 200 米自由泳比
赛，在400米自由泳中负于孙杨，获得银牌。

综合中新、新华社

200米自对手犯规 孙杨反转夺冠

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端记者高鹏
报道 自从华丽转身担任辽宁男篮副总经理以
来，杨鸣似乎一下子就忙碌了一起来。不久前
刚刚才为顶级赛事国际男篮挑战赛倾力推介，
近日又走进校园助力青少年篮球的发展。

跻身俱乐部管理层之后，杨鸣的工作中就
包括球队梯队建设以及青训发展等方面的内
容。所以此次来到东北大学体育馆，出席国菁
体育四周年校庆暨篮球嘉年华公益活动之际，
他透露了自己接下来在辽篮青训方面的一些想
法，“辽宁男篮最近几年在后备力量储备方面有
所欠缺，俱乐部现在要和基层培训机构大力合
作，把辽宁篮球人才储备搞好。”

身为辽宁男篮的标志性人物，杨鸣在辽宁
地区有着非常正能量的影响力，他不仅是多个
社会公益组织的形象大使，同时在青少年篮球
爱好者中有着很大的号召力。比如这次活动
上，就有超过800名不同年龄段的小球员在家长
陪伴下来到现场一睹杨鸣的风采。杨鸣不仅现
场观看了小球员之间的对抗赛，还耐心地为这
些小球员们上了一堂技术课，最后还一一满足
了这些小球员合影、签名的要求。

如此亲力亲为地投入到对青少年篮球活动

中，对杨鸣来说也可以算是他本职工作的一部
分，毕竟在接手俱乐部副总职位之后，如何帮助
辽篮做好梯队建设和青训工作都是他需要认真

面对的课题。
对于这份工作，杨鸣深知其中需要付出的

辛苦，尤其是相比于其他几家CBA争冠对手而

言，辽篮近年来在青训方面还是显得有所欠
缺。对此，杨鸣接受记者采访时表示：“一支球
队要想长期发展，长时间保持成绩稳定，后备力
量的培养是必备条件，其中包括各个年龄段的
人才储备。”

虽然辽篮最近几年正处于巅峰状态，在CBA
联赛中成绩比较稳定，但是杨鸣认为这种情况下
更需要重视后备力量的储备和培养，才有可能让
球队的竞争力得到良好保持。“像广东队今年重
新夺回总冠军，新疆队的崛起，都和他们出色的
后备力量培养有着直接关系，两家俱乐部自己培
养的优秀年轻球员让球队实力得到了增强。最
近几年，辽宁男篮涌现的优秀年轻球员不多，青
训中有亮点的球员比较少，所以辽篮俱乐部现在
非常重视年轻球员的培养和投入。”

对于辽篮接下来将要在青训方面采取的一
些举措，杨鸣也透露了一些细节，“青训是我主
要负责的工作，在这方面我和俱乐部要有更多
的投入和关心。接下来辽篮会出台一系列青训
措施，其中包括和基层青训机构、训练营进行合
作，扩大青训影响力，做好普及、选材工作。这
些举措将有助于辽宁篮球做好人才储备，这是
辽宁男篮长期稳定发展的根本。”

杨鸣助力青少年篮球发展 辽篮将推青训新措施

杨鸣助力青少年篮球运动。 辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 查金辉 摄

澳大利亚媒体近日在报道中引述该国反兴
奋剂机构前 CEO 理查德·英格斯的话说，除非
被反兴奋剂机构认定违规，运动员们都是无辜
的,因此仅凭个人判断就拒绝登上领奖台的霍
顿应受到重罚。

本月21日，中国奥运冠军孙杨实现世界游
泳锦标赛男子 400 米自由泳四连冠，获得亚军
的澳大利亚选手霍顿拒绝登上领奖台。澳主流
媒体、澳大利亚新闻网 23 日在报道中说，在各
方对霍顿的争议行为做出反应后，一位有影响
力的人物指责这名选手做得过分了。澳新闻网
在报道中引用了英格斯接受媒体采访时的观
点。英格斯说，霍顿拒绝登上领奖台的行为应
该受到重罚。

对于有媒体曝出孙杨在去年不配合兴奋剂
检测的事件，英格斯说，国际泳联早些时候已经
做出了孙杨无过错的裁决。他表示，该事件目
前已被上诉至国际体育仲裁法庭，但现阶段对
孙杨的所有指控都是不成立的。

英格斯还在社交媒体上表示，如果是本国
的泳坛标志性人物伊恩·索普受到类似的待遇，
澳大利亚人一定会被激怒的。

“我不评价孙杨，我不认识他。我只关注于
证据和过程。但假如是伊恩·索普受到类似的
排挤，我想澳大利亚国内将会是绝对的愤怒。”
他说。 据新华社

澳大利亚反兴奋剂机构
前CEO：霍顿应受重罚
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100米仰泳 徐嘉余卫冕
身为奥运会亚军、世锦赛冠军，要做中国游泳

“扛把子”的徐嘉余依旧拥有绝对的实力。
在 7月 23日晚间进行的光州游泳世锦赛上，

徐嘉余以 52 秒 43 的成绩夺得男子 100 米仰泳金
牌。同时，他也再次创造中国游泳历史——成为
首位在该项目卫冕成功的中国男子选手。

要知道，在 100米仰泳项目今年 10个最好成
绩中，徐嘉余一人就占了4个，其中还包括两个世
界最好成绩。在前一天的半决赛中，他以52秒17
的成绩打破尘封了10年的世锦赛赛会纪录。

当然，100 米仰泳目前依然是竞争激烈。他
的对手不仅有奥运冠军、世界纪录保持者墨菲，还
有状态回暖的澳大利亚名将拉金，以及半决赛排
名第二的俄罗斯选手雷洛夫。

“感觉自己并没有使出全力。可能是成绩比
较好吧，所以不累。”在此前半决赛结束后，徐嘉余
表现得十分轻松，他还和记者们开玩笑地说：“要
是最后输了也不要紧啊，人生不只有金牌嘛。”

当然，一谈到卫冕，徐嘉余还是摆出一副势在
必得的表情，“我会力争卫冕，决赛肯定是‘神仙打
架’，很刺激。我现在要做的就是克服自己的紧张
情绪。”

此番为了备战光州世锦赛，23岁的徐嘉余跟
随恩师徐国义前往美国进行了近 40 天的外训。
他不仅在美国将皮肤晒到黝黑，而且高强度的训
练也让他练到吐，体重也从原来的80公斤掉到了
76公斤多。 据澎湃
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